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La UAEM en la prensa: 
 
La UAEM, sin dinero para nómina  
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó oficialmente a sus trabajadores que se 
encuentra en crisis presupuestal y carece de recursos económicos suficientes para pagar la nómina a partir 
del mes de octubre. Así lo dio a conocer la secretaria general de la Máxima Casa de Estudios morelense, 
Patricia Castillo España, al líder del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), Mario Cortés Montes, por medio del oficio SG/285/2016, 
fechado el 14 de septiembre. Patricia Castillo comunica al SITAUAEM que la Universidad carece de recursos 
económicos para pagar nóminas y prestaciones a sus trabajadores, a partir del mes de octubre, por lo que 
solicita al líder sindical "tome las medidas conducentes". En el comunicado se lee: "Le informo que nos 
veremos imposibilitados para cubrir las nóminas a partir del mes de octubre y las prestaciones contractuales". 
En el mismo texto, Patricia Castillo responsabiliza al Gobierno del estado de Morelos por la situación que 
enfrenta la UAEM, toda vez que argumenta que la crisis financiera de la institución obedece a un supuesto 
incumplimiento en la entrega de recursos a la Universidad. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4285052.htm. 
 
Acepta el líder del SITAUAEM que la universidad enfrenta crisis financiera 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) enfrenta una seria crisis financiera que pudiera 
agudizarse en breve por la falta de recursos, reconoció el líder del Sindicato Independiente de Trabajadores 
Académicos, Mario Cortés Montes quien dijo estar en plena disposición de entablar un diálogo con el 
Ejecutivo para contribuir a la solución al conflicto. Sin embargo, tanto el SITAUAEM como el STAUAEM, 
ratificaron su confianza y respaldo al rector Alejandro Vera Jiménez como su único interlocutor con la 
autoridad estatal. Tanto Mario Cortés como Virginia Paz Morales, líderes de los sindicatos académico y 
administrativo, coincidieron por separado que Vera Jiménez ha sido y sigue siendo el único interlocutor 
institucional para llevar cualquier negociación con el gobierno del estado para resolver la situación financiera 
de la máxima casa de estudios Morelense. Reiteró que existe unidad en torno al rector de la máxima casa de 
estudios, Alejandro Vera Jiménez, empero, como sindicato y asumiendo sus responsabilidades y facultades 
que le otorga la toma de nota que reconoce al SITAUAEM, acudirá al diálogo con autoridades estatales a fin 
de abonar a la solución de este problema, “cada uno puede contribuir con nuestro granito de arena”. Mario 
Cortés Montes aseveró que como sindicato les preocupa la situación actual, por eso reiteró su disposición de 
entablar diálogo con el Gobierno del Estado y llegar a acuerdos, ya que de lo contrario, sería inminente un 
estallamiento de huelga.  Corresponderá entonces al árbitro legal (JLCyA) convocar a un diálogo para dar 
solución a la crisis financiera de la UAEM, ponderando en todo momento que existe al interior la unidad que 
busca solución a la problemática. El dirigente sindical dijo que harán valer en su momento la toma de nota que 
les otorga personal jurídica para hacer frente a la problemática, pero también a entablar un diálogo con las 
autoridades correspondientes para evitar una parálisis universitaria que afectará a miles de personas, desde 
estudiantes, personal administrativo, académicos, directivos entre otros. Por ello, se dijo en disposición de que 
el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la máxima casa de estudios acudirá al diálogo, 
siempre y cuando se les convoque.  Por su parte, Virginia Paz, reconoció que el STAUAEM ha tenido 
reuniones con el gobierno del estado pero sin ninguna solución a sus demandas, avance o acuerdo, por lo 
que solicitó al Ejecutivo una respuesta a la comunidad universitaria para evitar que los recursos sigan 
detenidos por diferencias políticas. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83187 
El Universal, (Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/19/empleados-y-
alumnos-de-la-uaem-marcharan-por-quinta-vez 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4285094.htm 
 
Pide FEUM entregar recursos a la UAEM 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) lanzó un llamado enérgico al Gobierno 
estatal para que lo antes posible, deposite los recursos económicos a la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) y evitar que más de 44 mil alumnos se queden sin clases, ante la posibilidad de un 
estallamiento a huelga por parte de los dos sindicatos. De suceder así, "haremos valer nuestros derechos 
humanos y legales a recibir educación", expresaron. Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM, fue 
enterado ayer junto con los integrantes del Consejo General de Representantes (CGR), sobre la situación 
económica que prevalece en la Universidad, con motivo de la falta de apoyo del Gobierno estatal. De 
inmediato, el dirigente estudiantil explicó que en este encuentro de trabajo con el rector de la UAEM, Alejandro 
Vera Jiménez, escucharon los planeamientos de la administración central, y serán los órganos representativos 
-como el CGR, Consejeros Universitarios de Alumnos, presidentes de los Comités de Estudiantes de la 
Sociedad de Alumnos (CESAS)- quienes tomarán las acciones conducentes, jurídicas y políticas para exigir el 
cumplimento al derecho a la educación. Sin embargo, aseguró que en caso de estallar la huelga en la UAEM, 
la FEUM será muy respetuosa de los sindicatos, pero también buscará los mecanismos jurídicos para hacer 
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valer el derecho humano y constitucional a recibir educación. Por tal motivo, hizo un llamado enérgico a las 
autoridades para que depositen los recursos correspondientes a la Universidad y eviten una situación de 
ingobernabilidad en el estado. Y reiteró que la FEUM, sindicatos y colegios de directores y profesores 
mantienen una unidad y acuerdo para defender la autonomía universitaria, así como el derecho a recibir el 
recurso financiero que por ley le corresponde a la institución educativa. Finalmente, confió en que habrá un 
diálogo y acuerdos entre la administración central de la UAEM y el Gobierno del estado para resolver esta 
problemática, ya que, dijo, ambas partes deben pensar en los estudiantes, que son los que reciben educación 
diaria en las aulas. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4285092.htm. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83186 
 
Urge Segob conciliación entre Ejecutivo, FAM y Universidad 
El delegado en Morelos de la Secretaría de Gobernación (Segob), Gerardo Bernardo Cubría Bernardi, urgió a 
todos los sectores gubernamentales, a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y al Frente 
Amplio Morelense (FAM) a sentarse a una mesa de diálogo para resolver el conflicto. Consideró que estas 
semanas son cruciales para encontrar los acuerdos en el tema de la UAEM, "hay un llamado permanente y 
constante de la Segob para que se sienten a esa mesa de diálogo, (...) estamos pendientes para que todos 
tengan un acto de voluntad e intención para solucionar los conflictos". Dijo que desde la Federación "estamos 
atentos a que estos conflictos, que afectan la gobernabilidad en Morelos, se atiendan por todos los medios 
nacionales, a través de un conciliador para llegar a acuerdos". El funcionario federal pidió encontrar el punto 
de colindancia en todos y cada uno de los sectores para solucionar el problema, "que se sienten en el 
transcurso de estas semanas que son cruciales para el propio desenvolvimiento académico y operacional de 
la Universidad". Cubría Bernardi señaló que existe la intención y actitud de solución; sin embargo, hoy 
estamos a unos días de que tenga un conflicto económico muy severo, "hay muchas vías de acuerdos (...), 
hoy se ha quedado en petición, pero el primer paso es la intención de las partes de sentarse a dialogar". Por 
último, dijo desconocer la razón de por qué no se da el diálogo, "pero se necesita actitud para atender los 
conflictos porque la solución está en Morelos". 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4285086.htm. 
La Unión de Morelos, p.3, (Tlaulli Preciado), https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95586-
pide-segob-buenas-intenciones-a-las-partes-en-el-conflicto-gobierno-uaem.html 
 
Diálogo, vía para evitar colapso de la máxima casa de estudios 
El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, exhortó al Consejo Universitario y en particular a los 
Sindicatos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a generar las condiciones para 
establecer un diálogo franco y evitar un colapso financiero. Lo anterior, dijo, nos permitirá "atender este tema 
que hoy amenaza con colapsar el estado financiero de la Universidad y poner en riesgo la situación 
académica". Indicó que a partir de la segunda quincena de septiembre se prevé un riesgo económico para la 
UAEM, por lo que estarán atentos a los pronunciamientos respecto a esto, y así poder avanzar a través de 
una comunicación directa. Señaló que hasta el momento no han tenido respuesta ni del rector, Alejandro 
Vera, ni del Consejo Universitario. Por último, Quiroz Medina agregó que continuarán a la espera de alguna 
réplica y aseguró que por parte del Poder Ejecutivo Estatal existe la mayor disposición al diálogo. EL 
CONGRESO SE OFRECE COMO MEDIADOR: Diputados locales dijeron estar a la espera del exhorto hecho 
al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez y al gobernador 
Graco Ramírez para establecer una "Mesa de Diálogo y Reconciliación por el Bien del Estado de Morelos", tal 
y como lo aprobaron durante la sesión del martes 13. También se pronunció en contra de la intervención del 
Gobierno federal al advertir que el mismo estado puede resolver sus problemas e insistió en que el Congreso 
local podría fungir como mediador siempre y cuando ambas partes así lo determinen. Alberto Martínez, 
legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que desde la semana pasada enviaron 
formalmente los documentos tanto al gobernador como al rector, para que lo antes posible se instale esta 
mesa de diálogo conforme al punto de acuerdo presentado por el Grupo Parlamentario del PRI y aprobado por 
todas las bancadas al interior del Congreso local. El diputado refirió que se le dará seguimiento como tal a 
este exhorto para solucionar estos temas y resolver las demandas de cada una de las partes. "Yo creo que se 
debe aceptar la mesa de diálogo sin ningún condicionamiento, porque en algún momento se comentó que el 
Gobierno estatal quiere hacer esa mesa de negociación, pero con los universitarios y sin el rector, de tal 
suerte que como integrante de la institución, Vera Jiménez debe de estar, por lo que no se pueden poner 
limitaciones en este sentido". 
El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano, Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4285089.htm. 
Diario de Morelos, p.2-3, (Omar Romero, Antonieta Sánchez, Marcela García). 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83189 
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Indispensable, la renuncia de Graco Ramírez: FAM 
El primer paso para enfrentar la grave crisis de derechos humanos que vive el estado de Morelos es la salida 
del gobernador Graco Ramírez, aseguró el Frente Amplio Morelense (FAM), que pidió la intervención directa 
del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en una situación que se ha vuelto insostenible. En 
conferencia de prensa en la Ciudad de México, integrantes de dicho colectivo de organizaciones detallaron 
que a la localización de fosas clandestinas en varios municipios de la entidad, se suma un alarmante aumento 
de feminicidios y denuncias de tortura contra agentes policiacos del estado, en medio de un clima de 
impunidad. Señalaron que, de acuerdo con cifras de la Comisión de los Derechos Humanos de Morelos, entre 
2014 y 2015 se registraron mil 96 quejas por violaciones a las garantías individuales, la mayoría atribuidas a 
elementos de corporaciones policiacas, que también enfrentan 17 denuncias por tortura. Insistieron en que las 
movilizaciones de la sociedad civil en el estado no cederán hasta la salida del mandatario, para quien 
exigieron juicio político y crear un gobierno de reconciliación. Javier Sicilia, vocero del FAM, sostuvo que, 
dadas las condiciones en que se encuentra el estado, es indispensable que el perredista Graco Ramírez deje 
el gobierno de la entidad. Incluso dijo que el secretario Osorio Chong, responsable de la política interna del 
país, tiene que mediar y hacer un llamado perentorio y público al gobernador. Más abusos policiacos que en el 
gobierno de Marco Adame. Dijo que las denuncias y quejas por violaciones a los derechos humanos se ha 
duplicado durante la presente administración estatal, en comparación con la del panista Marco Antonio 
Adame, pues en el periodo de 2007 a 2012 se reportaron 535 quejas, y entre 2014 y 2015 sumaron más de un 
millar. En 2015, 483 quejas fueron por atropellos cometidos por elementos del mando único. Destacan 93 por 
detenciones arbitrarias, 54 por lesiones, 21 por robo y 17 por tortura, indicó Javier Sicilia. Recordó que en 
2015 la Comisión de los Derechos Humanos de Morelos emitió 31 recomendaciones a la Comisión Estatal de 
Seguridad Pública, de las cuales sólo siete han sido atendidas. 
La Jornada, p.26, (José Antonio Román). 
 
Graco busca asfixiar a la UAEM para que renuncie el rector, acusan universitarios  
La rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) acusó al gobernador Graco Ramírez 
de pretender dejar sin recursos a la máxima casa de estudios, para presionar que sea el Consejo Universitario 
quien decida su renuncia; sin embargo, el órgano interno de gobierno del alma mater y sindicatos, así como 
estudiantes, refrendaron su apoyo al rector Alejandro Vera Jiménez. En tanto, el secretario de Gobierno, 
Matías Quiroz Medina, reiteró su llamado a los sindicatos universitarios a iniciar el diálogo para “resolver el 
conflicto financiero por el que pasa la Universidad”, pero con la exclusión del rector de la misma. En 
respuesta, el Consejo Universitario y los dirigentes sindicales universitarios respondieron con el respaldo al 
rector Alejandro Vera Jiménez, al advertir a Quiroz Medina que dentro de todo diálogo debe estar su máxima 
autoridad. Posteriormente, informaron que, por tercera ocasión, tanto el Consejo Universitario como los 
estudiantes han emplazado establecer una mesa de reencuentro entre su comunidad con el gobierno estatal, 
sin condiciones, abierta, en la sede, la hora y la fecha que disponga. A través de una carta abierta, dirigida al 
gobernador Graco Ramírez, dispusieron que el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, tiene todo su 
apoyo como Consejo Universitarios, como organizaciones sindicales y por parte de los estudiantes. Incluso, 
enviaron un mensaje al jefe del Ejecutivo local en el que piden deje de hostigarlos y ofrecer dinero a los 
consejeros universitarios, para buscar la destitución de Vera Jiménez. 
La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985039.html 
 
Pone en marcha la UAEM jornada de protección civil 
Puso en marcha la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Jornada de Protección Civil 
Universitaria en el marco de un año más del terremoto de 1985 y que sentó los precedentes para que en 
México se adoptara la cultura de la prevención, dio a conocer Ubaldo González Carretes, coordinador de 
Seguridad y Asistencia de la máxima casa de estudios. Con ello, dijo que el propósito es fomentar entre la 
comunidad universitaria la cultura de la prevención, para ello, la Jornada de Protección inició en las 
instalaciones de la Facultad de Farmacia donde se dieron cita estudiantes, docentes, académicos y personal 
administrativo. “Los mexicanos somos muy solidarios y dados a ayudar, acuérdense que el conocimiento es 
poder, si estamos capacitados o si tenemos un mayor conocimiento, evidentemente vamos a ayudar mejor”, 
dijo Ubaldo González. Al inicio de esta Jornada asistieron Rubén Toledo Orihuela, director de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS); Verónica Palmerín López, secretaria de investigación de la Facultad de 
Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) y Faustino Velázquez Medrano, Jefe de Protección Civil de 
la UAEM. González Carretes destacó que “año con año este día se reconoce a aquellos hombres y mujeres 
que se destacan por acudir al auxilio de la gente en el momento que más se necesita, pero además, con esta 
acción se busca generar conciencia en toda la comunidad y para recordar que vivimos en constante riesgo”. 
En el simulacro de sismo, que se llevó a cabo simultáneamente en las diferentes sedes de la UAEM, 
participaron 18 mil 503 universitarios, quienes desalojaron las instalaciones en 2 minutos sin registrar 
contratiempos. Ubaldo González informó que en esta ocasión la UAEM se sumó a las acciones promovidas 
por la Coordinación Estatal de Protección Civil, dependencia que se encargó de verificar que los protocolos de 
seguridad se realizaran de manera adecuada. “La Torre de Rectoría es un edificio muy complicado para 
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evacuar, esta vez 500 personas salieron de las instalaciones y en términos generales podemos decir que 
tenemos una respuesta muy positiva de la comunidad”, dijo González Carretes. Agregó que aunado a este 
simulacro continuamente se realizan ejercicios de evacuación para promover la participación de la comunidad 
universitaria, “es el simulacro más importante del estado de Morelos, tenemos unos monitores externos que 
sirven para evaluar, medir y mejorar tiempos, en ese sentido es importante dar ejemplo que estamos 
adoptando la cultura de la protección civil”. Como parte de la Jornada de Protección Civil Universitaria se 
llevarán a cabo diferentes actividades entre las que destacan conferencias y talleres con temas como 
evacuación de edificios, primeros auxilios y autoprotección, entre otros. 
El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83173 
 
Realiza UAEM simulacro para promover cultura de prevención 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llevó a cabo una serie de actividades para generar 
conciencia y promover la cultura de la prevención entre la comunidad ante diferentes contingencias. Para ello, 
hoy dio inicio a la Jornada de Protección Civil Universitaria con una ceremonia realizada en el auditorio de la 
Facultad de Farmacia. Ahí, Ubaldo González Carretes, coordinador de Seguridad y Asistencia de la UAEM, 
informó que entre las actividades se realizó un simulacro de sismo en todas las sedes universitarias, tanto en 
Cuernavaca como en el resto del estado, además, recordó que fueron los jóvenes quienes en 1985 tuvieron 
una gran participación y dieron forma a lo que hoy es la protección civil en México. “Los mexicanos somos 
muy solidarios y dados a ayudar, acuérdense que el conocimiento es poder, si estamos capacitados o si 
tenemos un mayor conocimiento, evidentemente vamos a ayudar mejor”, dijo Ubaldo González. González 
Carretes destacó que “año con año en este día se reconoce a aquellos hombres y mujeres que se destacan 
por acudir al auxilio de la gente en el momento que más se necesita, pero además, con esta acción se busca 
generar conciencia en toda la comunidad y recordar que vivimos en constante riesgo”. En el simulacro de 
sismo, que se llevó a cabo simultáneamente en las diferentes sedes de la UAEM, participaron 18 mil 503 
universitarios, quienes desalojaron las instalaciones en dos minutos sin registrar contratiempos. “La Torre de 
Rectoría es un edificio muy complicado para evacuar, esta vez 500 personas salieron de las instalaciones y en 
términos generales podemos decir que tenemos una respuesta muy positiva de la comunidad”, ahondó 
González Carretes. 
Capital Morelos, (Morelos Digital), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/promueve-uaem-cultura-de-
prevencion-de-desastres/ 
 
Concluye capacitación 
Con una asistencia de 27 alumnos, la Asociación de Cultura Física del Estado de Morelos realizó el curso de 
capacitación "Creatividad en el Entrenamiento Funcional y Fitnes 2016". Este curso fue impartido por Aydee 
Collazo a entrenadores, técnicos, licenciados en Educación Física y docentes del deporte de diversas 
entidades de la República, como Michoacán, Guerrero y Morelos. Las instalaciones de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Secretaría de Cultura Física y de Deporte, que dirige Jorge 
Juárez Cuevas, y el Sindicato Independiente Académico de la Máxima Casa de Estudios, que encabeza Mario 
Cortés Montes, fueron el recinto ideal para el cumplimiento de los objetivos. La Asociación de Cultura Física, 
que dirigen Michael Calderón y José Luís Huerta Romero, cumplió con las expectativas de los participantes, 
quienes recibieron sus constancias de acreditación. Asimismo, se confirmó la realización de dos cursos más 
de preparación del futbolista, a cargo del preparador físico de los Tuzos del Pachuca, Hugo Noé Joya Salazar.  
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4284869.htm. 
 
VIVENCIAS CIUDADANAS…La joya de la corona 
Digan lo que digan, la UAEM es una joya con la que todos los políticos se quieren quedar y ahora resulta que 
todos son buenos. Y en medio de tantas bondades sobra quien desea hacerse cargo de la educación 
superior. Nada más vea de qué manera hay quienes se quieren quedar con el control de la casa de estudios. 
Mire lo que dice el gobierno: “con responsabilidad”, el Gobierno del Estado de Morelos advirtió hace meses de 
serios problemas en la UAEM; y ahora, finalmente, Alejandro Vera Jiménez reconoce que la condición que 
enfrenta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos es “difícil, complicada”. Desde luego que el gobierno 
sabía lo que ocurre, pues los recursos de la universidad pasan primero por el propio gobierno estatal; así que, 
desde luego, el propio gobierno puede controlar el suministro de recursos a la universidad. Dice un boletín: 
“Lo que no se acepta, aún, es que la opacidad mostrada en la administración de Vera Jiménez respecto al 
manejo de los recursos de la Universidad la colocan ante un quebranto financiero casi total, que pone en 
peligro su estabilidad, así como su vida laboral y académica”. Ante esto, el Poder Ejecutivo enfatizó: “Se 
respeta la autonomía universitaria; se ha apoya do a la UAEM en estos cuatro años con recursos que suman 
más de seis mil millones de pesos, porque en ella se forman y desarrollan miles de morelenses en la 
academia y en el trabajo”. “En congruencia –continúa con este respaldo permanente hacia la Máxima Casa de 
Estudios, y ante la magnitud de la crisis financiera que enfrenta, tras una administración poco transparente, 
convocamos al Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (Sitauaem) y al Sindicato 
de Trabajadores Administrativos de la Universidad (STAUAEM) a sostener un diálogo que genere acuerdos. 
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“En virtud de que los miembros de ambos sindicatos tienen personalidad e interés jurídico propios, el gobierno 
estatal los convoca para afrontar juntos el pago de salarios y prestaciones de ley, y para evitar la paralización 
de la Máxima Casa de Estudios. “Los derechos laborales obtenidos a través de años de lucha y el derecho de 
los jóvenes a la educación deben ser atendidos con urgencia. Es momento de soluciones; la Universidad lo 
reclama”. Eso es lo que dice el gobierno, pero la universidad, por su parte, señala: “El rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez exigió al Gobierno del Estado entregue de 
inmediato los recursos que le pertenecen a la máxima casa de estudios morelense desde octubre de 2015 y 
que a la fecha no ha entregado”. Estos recursos, se dijo, están autorizados por la Federación y servirán para 
la construcción del edificio de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) y “son producto del esfuerzo y el 
trabajo, de los ejercicios de planeación que esta unidad académica ha realizado junto con la administración 
central”. Este 13 de septiembre, en el marco de la entrega de reconocimientos a la FCA por la renovación de 
sus programas acreditados con Nivel Uno de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la 
Educación Superior (CIIES), en Ingeniería en Desarrollo Rural (IDR) e Ingeniería Hortícola (IH), así como los 
reconocimientos del Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) a los posgrados de esta unidad 
académica, el rector reiteró que el gobierno estatal tiene una deuda con la UAEM. “Los reconocimientos, tanto 
de CIEES como del PNPC, son gracias a los indicadores de calidad, por eso no es justo que desde octubre de 
2015 el gobierno tenga nuestros recursos secuestrados; en febrero de 2016, cuando hicimos el Plantón de la 
Dignidad, se firmaron las minutas y al día de hoy no se han transferido ni aplicado esos recursos”. Por su 
parte, José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la FCA, destacó los indicadores de calidad que presenta 
esta unidad académica, como el incremento en la demanda de ingreso y el nivel de egreso, tanto en 
licenciatura como en posgrado. Agregó que actualmente la FCA trabaja con los ganaderos, los productores 
agrícolas, frutícolas y en las comunidades morelenses de forma directa; además son parte de los Sistemas 
Producto, “lo cual ha permitido que nos conozcan más y que conozcan nuestro trabajo, los jóvenes están 
insertándose directamente en dónde ejercerán su profesión”. El rector destacó también que la UAEM cuenta 
con 51 programas de posgrado, de los cuales el 70.58 por ciento están reconocidos a nivel nacional por el 
PNPC, hay un crecimiento en la matrícula de posgrado del 90.9 por ciento y en licenciatura de más del 80 por 
ciento, “con estos reconocimientos se demuestra el avance en calidad en los programas académicos de la 
UAEM, llegando casi al 90 por ciento durante esta administración”. Como nos podemos dar cuenta, la 
importancia de nuestra casa de estudios es mucha, y se la están peleando tan resueltamente que ya el 
gobierno se salta al rector para hablar con los sindicatos, que son los que podrían hacer estallar la huelga, a 
pesar de que en las asambleas internas los miembros de los sindicatos opinan que seguirán trabajando, 
esperando a ver cuándo el gobierno traspasa los recursos; y sobre todo para ver si sin recursos afloja la 
cúpula universitaria, en la que ya hemos visto varios traidorcillos que están puestos para ver si a río revuelto 
les toca algo. 
Diario de Morelos, p.10, (Teodoro Lavín). 
 
Observador político - Quiere Graco asfixiar financieramente a la UAEM 
Durante la marcha de la Dignidad que se realizó a principios de este año por la comunidad universitaria, 
donde caminaron miles y miles estudiantes, académicos y trabajadores, se realizó un plantón indefinido en la 
plaza de armas que se retiró una vez que el gobierno de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, se comprometió 
a darle respuesta a las 13 demandas que se firmaron en el pliego petitorio. Entre ellas, destacó la entrega de 
100 millones de pesos que hasta el momento no se ha cumplido y por tanto, hoy que la UAEM vive una crisis 
económica por esta situación, está siendo atacada y señalada por la administración del PRD. 
SE BLINDA GRACO MEDIANTE MENTIRAS.- Tras la marcha, Alejandro Vera y Graco Ramírez se reunieron, 
y se acordó que el Ejecutivo entregará concluida la Torre de Laboratorios; así como la gestión de 70 millones 
de pesos para la obra y 20 millones más para la compra de equipos inteligentes. Aunado a que se tomarían 
15 millones de pesos del Programa Escuelas al 100 para concluir la construcción de los edificios 2, 3 y 4, de la 
Preparatoria de Cuautla; utilizarían recursos de este mismo programa para la construcción de los edificios 
pendientes de las facultades de Contaduría, Administración e Informática y de Ciencias Agropecuarias, así 
como del Centro Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi), además de algunas preparatorias. El 
gobierno se comprometió a firmar convenio con la UAEM para que la federación envíe los recursos 
directamente a la máxima casa de estudios y se lleven a cabo otras obras pendientes; además de gestionar 
recursos para solventar el pago de nómina y de aguinaldo. De todo esto, no se ha cumplido absolutamente 
nada. Empero, a través de sus cuentas en redes sociales, el mandatario estatal, de manera constante y 
permanente ha iniciado un ataque mediante diversos frentes en contra de la UAEM. Uno, a través de los 
medios con los cuáles tiene importantes convenios publicitarios y en medios oficiales, donde la mentira es la 
principal arma del oriundo de Tabasco, con el único objetivo que provocar inconformidades entre la 
comunidad universitaria a través de la duda, atendiendo al viejo y conocido refrán que dice: “Divide y 
vencerás”. Y esa lógica es la que está siguiendo el aún mandatario estatal, sin importarle declara cosas que 
son irreales y que no tienen ningún sustento ni fundamento en sus ofertas como el señalar en su cuenta de 
tuiter: “Estoy gestionando ante la federación los apoyos para rescatar a la UAEM. Todo mi apoyo a la 
Universidad”; y sembrar la duda de que “La UAEM ya no cuenta con los recursos para el pago de nómina y es 
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por responsabilidad del rector Alejandro Vera”, para acto seguido, iniciar esa perversa campaña de 
destrucción y difamación: “Hizo Vera petición de un crédito millonario a la banca privada sin autorización del 
Congreso”; y va más lejos: “Yo no tengo encono con la UAEM, todo mi apoyo a la Universidad. Es mi 
obligación tener diálogo para la gobernabilidad del estado”. Pero en realidad es diferente. Por un lado, Graco 
utiliza la mentira como su mejor arte de convencer mediante sus medios afines y ofrece una realidad distinta 
de que incluso, ya la conoce gran parte de la ciudadanía. Primero, el crédito de la UAEM se hizo dentro de las 
especificaciones legales en el 2014 y con diferentes leyes en materia de deuda pública a la que existe a partir 
del 2015. Segundo, las obras que se han hecho dentro de la actual administración es de forma por demás 
impresionante. Son varios edificios que de 100 mil creció a 150 metros de infraestructura académica que 
permitió ofrecer espacios dignos a los alumnos que pasaron de 20 mil a más de 40 mil estudiantes tan sólo en 
la presente administración de Vera Jiménez. 
LAS TRANSAS DE GRACO.- El gobernador del PRD no se cansa de escupir al cielo y por ello, en su guerra 
sucia contra el rector de la UAEM, Alejandro Vera, ha destinado cantidades exorbitantes y ofensivas para salir 
a medios nacionales y locales para destrozar su imagen, sin importar incurrir en actos ilícitos como lo es la 
filtración de información a los medios que son casi de su propiedad, en donde sin ningún recato y sin 
importarle la confidencialidad que debe tener cualquier proceso de auditoría, han decidido aventar todo contra 
la máxima figura de la comunidad universitaria e incluso con amenazas de denuncias penales. Para los 
conocedores del tema, la auditoria se encuentra en un proceso de revisión e integración de las observaciones 
por lo que ahora corresponderá a la máxima casa de estudios de solventar cualquier requerimiento u 
observación. Los actos ilícitos en los que incurre Graco Luis y Vicente Loredo, titular de la Entidad Superior de 
Auditoría y Fiscalización, al distribuir información sesgada, tendenciosa y manipuladora con tintes políticos 
para desacreditar al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y generar una rebelión al interior del Campus 
Chamilpa, que le permita alcanzar su objetivo que no es otro que lograr que salga del rectorado Alejandro 
Vera Jiménez. 
BLINDAN A VERA JIMÉNEZ.- Ante los actos perversos, la guerra sucia y sin cuartel que ha iniciado el 
Ejecutivo con el respaldo de funcionarios del gobierno federal, los universitarios han decidido blindar con todo 
y sobre todo a Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, quien está pagando con infundios y calumnias de 
Graco y sus esbirros, el haberse convertido en la voz de las familias de las víctimas, aquellas a quienes el 
gobierno y la delincuencia institucionalizada y organizada les arrebataron a sus seres queridos mediante 
“levantones”, secuestros, y desapariciones. Vera está siendo objeto de una campaña por haberse atrevido a 
levantar la voz y exigir respeto a los derechos humanos de los abogados, transportistas, artesanas, de las 
comunidades y pueblos de Huexca, por exigir un alto a los feminicidios y exigir castigo a los responsables de 
las fosas clandestinas de Tetelcingo, Jojutla y Chamilpa… Hoy el estado se le ha ido con todo y mediante un 
proceso administrativo tratan de enjuiciar y señalar al rector e incluso, lo responsabilizan de un proceso que 
aún no concluye. ¿Y las 17 demandas en la PGR contra Graco? ¿De las observaciones resarcitorias del 
crédito por 2 mil 806 millones de pesos? ¿Los gastos excesivos por los conciertos VIP e ingresos por los 
mismos? ¿Y los actos de corrupción en la construcción del estadio Agustín “Coruco” Díaz? 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 

Estatal:  
 
Exitoso Festival del Arroz en la UTSEM 
La Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM) inició con un ciclo de conferencias el 
programa académico del Festival del Arroz del Estado de Morelos, cuyo objetivo es impulsar una cadena 
productiva y de desarrollo de oportunidades con el mejor grano de este tipo en el mundo, el arroz Morelos. En 
el marco del primer festival gastronómico del arroz, durante el arranque del programa académico en la 
UTSEM, ubicada en Puente de Ixtla, donde más de 200 alumnos estudian la carrera de turismo y 
gastronomía, el rector Óscar Domínguez Pérez manifestó que dentro de la misión de la universidad se busca 
impulsar la zona de influencia que es básicamente todo el estado, pero principalmente la zona sur que es 
evidentemente la mayor productora de arroz. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4284757.htm. 
 

Nacional: 
 
México gana oro, plata y  bronce en la Olimpiada de  Biología  
Los estudiantes mexicanos que ganaron preseas de los tres metales —una medalla de oro, una de plata y dos 
de bronce— en la X Olimpiada Iberoamericana de Biología retornaron ayer a México, dio a conocer la 
Academia Mexicana de Ciencias (AMC).  En un comunicado, dicha institución señaló que jóvenes de Baja  
California, Ciudad de México, Veracruz y Nuevo León pusieron en alto  el nombre de México al competir con 
otros estudiantes de 12 naciones de Iberoamérica.  El grupo de jóvenes ganadores, que recién ingresaron al 
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nivel  universitario en distintos centros de educación, son: Erick Navarro, estudiante de 18 años de la carrera 
de biología en la Facultad de Ciencias de la UNAM, quien obtuvo medalla de oro, y Diego Echánove,  de la 
misma edad y estudiante de biotecnología en el Tecnológico de Monterrey, quien se llevó la plata. También 
Juan Gutiérrez, de 18 años y alumno de biología marina de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, y 
Daanae Jasso, de 17 años y estudiante de de biotecnología genómica de la Universidad Autónoma de Nuevo 
León, quienes obtuvieron cada uno medalla de bronce. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/Mexico_gana_oro_plata_y_broce-
Olimpiada_de_Biologia_0_814718544.html 
 
Universitarios fundan una empresa para fabricar vehículos eléctricos 
Investigadores y egresados de la unidad Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) 
crearon la empresa Vehículos Eléctricos Corporativos (VEC) para promover el uso de estos automotores en 
México. Con más de 20 años de estudios sobre el diseño y el desarrollo de esas unidades –como parte del 
programa de electromovilidad–, el equipo de trabajo ha creado autobuses para hasta más de 100 pasajeros y 
vehículos de carga con capacidad superior a tonelada y media. José Juan Martínez Nates, profesor del 
departamento de Energía y fundador de VEC, señaló que los principales beneficios son la reducción hasta de 
30 por ciento de emisiones contaminantes –en comparación con los de combustión interna– y el ahorro por 
concepto de mantenimiento, por lo que resultan sustentables, eficientes y adecuados para el medio ambiente. 
La Jornada, p.31, (César Arellano García). 
 
Revisarán padrón de la comisión organizadora del congreso politécnico 
Autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y miembros de la Asamblea General Politécnica (AGP) 
revisarán la lista de integrantes de la Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (COCNP), a 
fin de determinar quiénes, por diferentes causas, han dejado de cumplir los requisitos para continuar 
representando a sus unidades académicas. De acuerdo con el director general de la casa de estudios, 
Enrique Fernández Fassnacht, de 221 integrantes necesarios hay sólo 183, por lo que faltaría elegir 38. 
La Jornada, p.31, (César Arellano García). 
 
Recuperan rectoría de la UAM Iztapalapa 
Ayer lunes profesores, estudiantes y personal de la secretaría de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM) Iztapalapa ingresaron a la rectoría de la unidad para recuperar el edificio que alumnos mantenían 
tomado desde hace dos meses. El rector general, Salvador Vega y León, informó en un comunicado que la 
comunidad estudiantil recobró el espacio para reintegrarlo al funcionamiento normal de la UAM Iztapalapa. 
Las autoridades del plantel señalaron por su parte que de esta manera retoman su funcionamiento normal. 
Comentaron que los problemas que ocasionaron esta ocupación fueron atendidos por la universidad en lo 
general y, en lo particular, el Consejo Académico ha dado respuesta a los planteamientos formulados en el 
documento que se le entregó el 14 de julio. Conviene señalar que el Consejo Académico acordó una serie de 
medidas y acciones que en breve discutirá para atender los planteamientos que son preocupación del 
conjunto de la comunidad. 
La Jornada, p.31, (César Arellano García). 
 
 
 
 
 


